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ATA REUNIÃO REALIZADA DIA 14/08/2020

1 ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE
2 MONITORAMENTO, ESTUDO E ASSESSORAMENTO DAS
3 QUESTÕES LIGADAS A GRILAGEM REALIZADA NO DIA 14 DE
4 AGOSTO DE 2020, POR VIDEOCONFÊRENCIA.

5 Aos 14(quatorze) dias do mês de agosto de 2020 às 09h, deu se
6 início a videoconferência dos membros da Comissão Permanente de

7 Monitoramento, Estudo e Assessoramento das Questões Ligadas á
8 Grilagem (CPMEAQLG) em razão da pandemia mundial pelo
9 COVID-19, conforme regulamentação do CNJ, utilizando-se a

10 ferramenta OVERSEE, instalada na sede do Tribunal de Justiça do
11 Estado do Pará. Participaram da videoconferência o Desembargador
12 MAIRTON MARQUES CARNEIRO, Ouvidor Agrário e Presidente da
13 CPMEAQLG; o Dr. André Filo-Creão Garcia da Fonseca, Ouvidor Adjunto
14 e Juiz Agrário de Castanhal; o Assessor da Ouvidoria Agraria, Dr. José
15 Ronaldo Leal, servindo como Secretário da CPMEAQLG e a Dra. Maria
16 Adelaide Cardoso Trindade, Analista Judiciaria da Ouvidoria Agraria.
17 Participaram da videoconferência os membros: Dr. Antônio Carlos
18 Apolinário, representante da ANOREG; Dr. Girolamo Domenico Treccani,
19 representante da FETAGRI; Dr. Tiago Ferreira, representante do ITERPA;
20 os Dr. Miguel Gualberto e Dra. Naire Rei, representante da OAB/PA; Dra.
21 Herena Maués, representante do Ministério Público Estadual -MPE; Drs.
22 Eliana Zacca e Mario Solano, representantes da FAEPA; Dr. Wagner Vaz,
23 representante da Defensoria Pública da União - DPU; Dr. Tiago Lima,
24 representante da Advocacia Geral da União - AGU; Dra. Caroline do
25 Amaranto, representantes do INCRA; Dr. Felipe de Moura Palha e Silva,
26 representante do MPF. Dela participaram os excelentíssimos senhores
27 Juizes Agrários: Dr. Amarildo Mazzuti, Juiz Agrário de Marabá; o Dr.
28 Haroldo Silva da Fonseca, Juiz Agrário de Redenção e o Dr. Manuel
29 Carlos de J. Maria, Juiz Agrário de Santarém. Ausência justificada: Dr.
30 Antônio Fernando Vilar, Juiz Agrário de Altamira e Eneida Guimaraes
31 Santos, representante da SDDH. A reunião foi transmitida ao vivo,
32 gravada em áudio e vídeo pelo Setor de Informática do TJE, disponível
33 no Portal do TJE - "Sessões ao vivo", com transcrição realizada pela
34 empresa steno do brasil por meio de estenotipia computadorizada.
35 PAUTA: 77 - Aprovação da Ata de reunião realizada em 13/03/2020; 2 -
36 Resposta ao Oficio n° 04/2020/CPMEAQLG, dirigido em 13/02/2020 à
37 Agência Nacional de Águas - ANA em Brasília (DF), solicitando
38 informações, especificamente sobre o RIO PARÁ, que compõe o
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39 arquipélago do Marajó, cujo estudo realizado pe/os membros do GT
40 Marajó, suscitaram dúvida, se se trata de um rio Federal ou Estadual; 3-
41 Diligências junto ao IBAMA, SEMAS, FUNAi, INCRA e ITERPA, sobre as
42 denúncias apresentada pela FAEPA acerca de violações de direitos
43 humanos e arbitrariedades cometidas por agentes do IBAMA nas áreas
44 da GLEBA BACAJAi, localizada no Município de Senador José Porfirio;
45 4- Denúncia formulada pelo Sr Edinaldo Silva Campos - Presidente da
46 APRIBAI - associação dos Pequenos Produtores Rurais das Glebas
47 Ituna, Bacajaf e Bacajaí I, sobre a área do PROJETO
48 AGROEXTRATMSTA PROA/BACAJAI - ASSENTAMENTO RURAL

49 NAPOLEAO SANTOS, onde o CAR está incidindo, solicitando sua
50 retirada. Alega que o processo para expedição do título fundiário tramita
51 no ITERPA- proc. n° 2005/183675; 5- Resposta da Superintendência do
52 Desenvolvimento da Amazônia - SUDAM, quanto a continuidade do
53 Grupo de Trabalho Interministerial que estuda o Arquipélago do Marajó e
54 da participação dos membros da Comissão na sua composição; 6-
55 Informações sobre o Leilão de Terras do Marajó - Industria
56 Trevo/Brumasa Madeira S/A; 1- O que ocorrer DES. PRESIDENTE; Nós
57 estamos abrindo a nossa reunião, após a pandemia. E aqui eu queria
58 desejar a todos feliz retorno. Graças a Deus eu não tenho notícias que
59 alguém tenha sido infectado com esse mal que fez com que todo o
60 brasileiro ficasse... Nós temos mais de cem mil pessoas falecidas, quase
61 3 milhões, ou mais de 3 milhões de pessoas infectadas. Então, gente, nós
62 estamos nos safando dessa história toda. Que ninguém mais chegue com
63 a gente e diga: "Ah, nós vamos pegar o Covid". Graças a Deus, eu espero
64 que ninguém pegue essa situação, porque eu tenho notícias de pessoas
65 que pegaram, e realmente a coisa não fácil. Mas como eu estava dizendo
66 ainda agora, as mulheres aqui da comissão ficaram mais bonitas, tá
67 certo? Ficaram melhores depois da pandemia. Então, eu tenho só que
68 elogiar. Os homens não, os homens são feios mesmo, e não há o que
69 elogiar. Mas as mulheres não, viu? Então, gente, feito esse
70 esclarecimento e agradecimento a todos, não é? Nós estamos, então,
71 com a nossa Pauta. Ela é pequena. Porque nós estamos fazendo um
72 retorno agora e [interrupção no áudio], não é? Então, [ininteligível] aqui,
73 nós temos o Dr. Antonio Vilar, ele está informando, ele está justificando a
74 ausência na videoconferência em virtude de agendamento de uma
75 cirurgia dentária. E para isso, ele apresentou relatório relacionado ao Item
76 4 da Pauta da reunião. ITEM 1: E a Pauta da reunião, nós estamos com
77 a aprovação da Ata de reunião realizada em, olha só, 13/3/2010(F).
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78 minuta foi enviada aos membros e então eu coloco se está aprovada ou
79 se alguém deseja fazer qualquer modificação. Está em discussão. Bom,
80 no silêncio, então, está aprovada a Ata. ITEM II: E nós vamos passar para
81 o segundo, é resposta ao Ofício n° 04/2020, dirigido em 13/2/2020 á
82 Agência Nacional de Águas, ANA, em Brasília, solicitando informações
83 especificamente sobre o Rio Pará, que compõe o Arquipélago do Marajó,
84 cujo estudo realizado pelos membros do GT Marajó suscitaram dúvida se
85 se trata de um rio federal ou estadual. Foi recebido o Ofício n° 43.
86 43/2020, recebido em 30/7/2000(F), enviado aos membros da Comissão
87 em 7/8 [ininteligível]. Os membros da comissão têm alguma coisa a falar
88 sobre esse assunto? A palavra está franqueada para quem quiser fazer o
89 uso. Bom, como não tem ninguém a se manifestar quanto a esse aspecto,
90 nós vamos encaminhar isto a nossa comissão que estuda o Marajó. SRA.
91 CAROLINE BASTOS AMARANTE: Mas, Excelência, a ANA se
92 manifestou? DES. PRESIDENTE: Oi? SRA. CAROLINE BASTOS

93 AMARANTE: A Agência Nacional de Águas respondeu, se manifestou?
94 DES. PRESIDENTE: Respondeu, e eu encaminhei a todos os membros
95 da comissão. SRA. CAROLINE BASTOS AMARANTE: Ah, tá. Vou
96 verificar. DES. PRESIDENTE: Se a senhora desejar. Não recebeu? SRA.
97 CAROLINE BASTOS AMARANTE: Eu acho que não. Mas eu vou
98 verificar. Qualquer coisa, eu falo com a Adelaide depois. DES.
99 PRESIDENTE: Tá bom. Eu queria também, agora, neste momento,

100 apresentar o Dr. Ronaldo Leal, ele agora está fazendo parte também da
101 secretaria da nossa Ouvidoria. Ele agora vai ficar diretamente ligado
102 [ininteligível]. A Dra. Adelaide, ela vai para um outro canto, ela vai para
103 um campo de pesquisa, mas não vai nos abandonar, né? E o Dr. Ronaldo
104 Leal, agora, vai ficar diretamente ligado junto aos senhores. E qualquer
105 reclamação que porventura possa ter do Dr. Ronaldo Leal, que é uma
106 pessoa muito boa, pessoa muito tranqüila, talvez seja mais tranqüilo do
107 que própria Adelaide. Mas [ininteligível] agora e todos os componentes da
108 nossa comissão, viu, Dr. André, já conhecia o Dr. Ronaldo Leal. SR.
109 ANDRÉ LUIZ FILO-CREÃO GARCIA DA FONSECA: Claro. DES.
110 PRESIDENTE: Então. Eu acho que o senhor é o único que conhecia, da
111 nossa equipe, não é? E estamos tranqüilos, todos nós vamos nos dirigir
112 ao Dr. Ronaldo Leal para qualquer assunto que venha a ser encarregada
113 a secretaria, tá bom? SRA. CAROLINE BASTOS AMARANTE: Ok. DES.
114 PRESIDENTE: E, Dr. Ronaldo, vamos logo, [ininteligível] uma missão
115 encaminhar para a doutora. Quem falou que não recebeu a ofício da/
116 ANA(F)? Quem foi? ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Dra. Caroline. SRA^
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